

## 議会報告会記録（平成 25 年 11 月 26 日（火） 南部公民館）

### 1 部 議会報告

問：水道料金の減額交渉を頑張っていると聞くが、市川町と議員の懇親会の件について、行政は頑張っているのに、議会改革は口だけ。道徳的な意味でも意識が高い議員が求められるが、報酬は2割のカットぐらいすべきだ。

答：現時点での報告、議員協議会でも説明を受けた。会派からの説明では、町長とは20数年来の付き合いがあり、水道の件もあり懇親会をもった。自費での支払いを申し入れたが、今回は市川で今回は加西での負担を約してのことだが、後日、市川町議会で取り上げられ、町長交際費からの支出が明らかになった。しかし正式な議事録は入手できておらず、こちらの意見と市川町議会との内容のギャップがある。議員協議会で質問があった翌日、議員の負担分は支払いしたと聞いている。

問：向こうは水道水の値下げはしない方針・意見で接待していて、議員としては市民の生活を守ることが大事ではないのか。

答：市民負担の軽減では、全議員一致している。

問：市川の議事録を入手しているが、向こうの町長が出さないと聞く。100年でも待つのか、もっと具体的な説明がほしい。

答：議長から補足説明をしてもらおうが、市議会から正式に申し入れれば議事録入手は可能であり検証はできると考えている。当該議員からは、公費からの支払いは知らなかったが、後日支払ったということ。

問：参加者に分かるように具体的に答弁してほしい。

答：水道料金は値下げされているが、県水が値下げされたため。市長はさらなる値下げを断行するため、県と市川町に再三連絡をとり強い交渉を進めている。料金値下げの『瀬戸際』の時期に迂闊に行った議員も問題である。『おいしい水』を現状のまま売り込みたい市川の意図で、加西の議員に広げてほしい思惑に乗っているのは問題で、公費の支出は事実。返金したことは説明をうけている。市川の議長としては、議事録を提出することで大きな問題になる可能性があるので渡せない。追及した議員が議会報告で内容をまとめている。現状では、正式な議事録入手は難しい。

問：公費の支出だけが問題ではなく、町長のポケットマネーの支払いであっても問題である。会合の内容を承知しているのに参加であれば、贈収賄にならないか。議会が対応しなければ責任が問われる。内容を明らかにしなければ市議会全体が責任を問われる。市民が納得いくように説明することを要望する。

答：議員協議会での内容を報告して公開しているが、再度協議会で問題を整理し対応を検討する。

問：出ている資料は、テープを起こして文書にしているが、公式な記録テープではなく本人が勝手に録音したもので、それが問題。どんな内容か、じっくりと調査してほしい。

5万人都市を市長は言うが人口増の成果は、対策にいくら支出したのか。

答：資料の提出を求めている。市長の5万人都市再生について、必要ならば説明資料を出したい。議会は検証する責任があり、特にここ数年の検証は重要。

問：人口増、今だけ考えて投資しても効果があるのか。

答：加西市の頑張り、努力は評価できるが、しかし成果が出せていない現状、人口増より減少にも歯止めがかかっていないが、議会としての責務は果たしていく。

## **2部 意見交換（公共交通の現状とあり方）**

問：何度も言っているが、利用者増だけを追及するのか、少数者の利用を確保するのか、公平公正な体制を作るためにどの意見を採用するか、赤字覚悟できめ細かい体制ができるか、サービスの向上、安心安全を確保して将来の不安を解消できるか。

答：利用者を増やす工夫、デマンド型の導入、公共交通が十分でない現実をどう変えるか、タクシー会社への委託、加東市の取り組み等、各地域の充実を図っていきたい。加西市の体制づくりを検討していく。

問：要介護者宅へのゴミの引き取り、行政もやろうと思えばできる。小さいことでも積み上げていくべき。法華山のゴミの引き取りを市役所に頼んでも担当はダメと言うが、カエルの手の水掻きのように、生活保護の人など、バス利用も含めてきめ細かい施策を展開してほしい。

答：公共交通と福祉対応との連携も検討する。

問：公共交通は営業の収支を考えるより、福祉施策の意味合いで充実させるべきと考える。しかし、現状は地域・校区によって差が大きいですが、これはなぜか。

答：資料4ページを説明したい。ご指摘の通り、地域によって不便な所があり、現状を再編する連携体制の整備を目指しているので、今後の検討課題としたい。

問：九会校区はバスを見かけない不便な地域、北条鉄道も南部で遠い。バスはもっと不便。町内では町民同士の支え合いで買い物や食事会等、住民の努力で頑張っているものの、事故等への心配がつきまとう。九会富合校区でも便利性の高い公共交通の整備を要望したい。

答：しっかりと整備を検討していきたい。ひき続き、お世話をお願いしたい。

《その他》

問：オープンデータ制度について、報道された福井県鯖江市の取り組みは重要と考えるが、加西市での取り組みを要望したい。